



## **"Die innovativsten Städte in Asien-Pazifik"**

### **Die erste Rangliste der innovativsten Städte in Asien-Pazifik**

*Singapur, Sydney und Melbourne sind die drei innovativsten Städte im Raum Asien-Pazifik, gemäß einer im Jahr 2013 erhobenen Rangliste der Unternehmensberatung Solidiance. Die aufgelisteten Städte repräsentieren Ökosysteme, welche eine optimale Umgebung für Innovation, persönliche Produktivitätssteigerung und Wachstum bieten. Die Rangliste wird zusammen mit einem kurzen Dokumentarfilm, welcher zusammen mit der Agentur Peter Franklin produziert wurde, veröffentlicht und enthält u.a. Interviews mit CEOs, Regierungsbeamten, Künstler, Unternehmer und sozialen Aktivisten aus der ganzen Region.*

Singapur, Sydney und Melbourne werden zusammen mit dreizehn anderen Städten im Raum Asien-Pazifik als innovativste Städte der Region aufgeführt. Alle elf Städte punkten gleichermassen in den sechs Hauptkategorien, welche zur Erhebung der Innovationsfähigkeit durch Solidiance führen:

1. Humankapital
2. Wissenserschaffung
3. Technologie
4. Kulturelle Offenheit
5. Regierung & rechtliche Rahmenbedingungen
6. Globale Integration und Zukunftsorientierung

Eine eingehende Bewertung der gesamten Region mit den oben genannten Kriterien ergibt für den Raum Asien-Pazifik, die folgende Reihenfolge der innovativsten Städte:

- |              |                  |
|--------------|------------------|
| 1. Singapur  | 9. Pusan         |
| 2. Sydney    | 10. Taipei       |
| 3. Melbourne | 11. Kuala Lumpur |
| 4. Hong Kong | 12. Bangkok      |
| 5. Auckland  | 13. Peking       |
| 6. Tokio     | 14. Schanghai    |
| 7. Seoul     | 15. Mumbai       |
| 8. Osaka     | 16. Neu Delhi    |

Singapur punktete durchwegs stark in allen Kategorien und führt demnach die Liste an. Es besticht durch seine globale Integration, seinen Verwaltungsapparat und gute rechtliche Rahmenbedingungen. Die "Löwenstadt" ist bekannt für ihre neue und nachhaltige Infrastruktur, ordnungsgemäßes Geschäftsgebahren und ein für Unternehmen attraktives Ökosystem.

Sydney folgt auf dem zweiten Platz und glänzt seinerseits mit technologischem Fortschritt, gut ausgebildetes Humankapital und ebenfalls globaler Integration. Sydney bietet eine hohe Lebensqualität mit einer Einschreibungsquote an Hochschulen von bis zu 82% und Nachhaltigkeit.

Melbourne bietet die höchste Lebensqualität unter den konkurrierenden Städten, welche nahezu den Grad der Vollkommenheit erreicht. Jedoch liegt die eigentliche Stärke der Stadt in ihrem Humankapital und dem technologischen Fortschritt - angedeutet durch Faktoren wie e-Readiness. Die Bevölkerung Melbournes besteht aus 22% mit Menschen mit Migrationshintergrund, steht desweiteren einer vielfältigen Gesellschaft positiv gegenüber und toleriert Fehler.

Die Rangliste wurde ursprünglich von Solidiance erhoben, um Industrieunternehmen bei der Standortwahl für ihre Geschäftstätigkeiten zu unterstützen. Damien Duhamel, Managing Partner Asia Pacific der Firma, hierzu: "Wir haben beschlossen, eine Rangliste der innovativsten Städte im Raum Asien-Pazifik zu erheben, da wir deutlich emotionaler gegenüber unseren Städte als gegenüber den innovativen Unternehmen oder sogar den Ländern, in denen wir arbeiten, sind. Ein Vergleich unter Städten macht daher mehr Sinn als ein Vergleich unter Ländern, welche aufgrund von mehreren Faktoren zu schwer zu vergleichen sind. Der Wettbewerb findet heutzutage unter Städten, nicht unter Ländern statt. Also haben wir mehr als zwei Jahre in Anspruch genommen, um zunächst genau zu definieren, "was macht eine Stadt innovativ?", und anschließend diese Frage zu beantworten. Wir haben versucht, den emotionalen Teil dieser Arbeit durch die Erhebung von Fakten auszublenden und stützen uns hierbei auf einige qualitative und möglicherweise auch subjektive Kriterien. Es war ein durchwegs faszinierender Prozess. Das Thema wurde so fesselnd, dass Solidiance sogar beschloss, einen kurzen Film Dokumentarfilm zu produzieren. Unsere Fortune 500-Kunden und staatliche Institutionen hatten in der Vergangenheit vermehrt nach einer solchen Rangliste gefragt, um es als Entscheidungshilfe bei Innovationsinvestitionen im Raum Asien-Pazifik zu nutzen."

Der kurze Dokumentarfilm von Solidiance bietet einen Überblick über urbane und innovative Ökosystemen in Asien-Pazifik und enthält Interviews mit Führungskräften bekannter Unternehmen aus verschiedenen Branchen sowie anderer Entscheidungsträger der jeweiligen Städte. Den Film und den gesamten Bericht zum Herunterladen finden Sie auf: [www.asiainnovativecities.com](http://www.asiainnovativecities.com).

###

## **Solidiance**

Solidiance ist ein auf den asiatischen Raum fokussiertes Beratungsunternehmen, welches sich auf die Strategie- und Innovationsberatung für Unternehmen spezialisiert hat. Solidiance berät Fortune 500 und multinationale Unternehmen, um deren Geschäftsprozesse in Asien zu optimieren. Solidiance verfügt über acht asiatische Niederlassungen in China, Indien, Indonesien, Malaysia, Myanmar, Singapur, Thailand und Vietnam, und über umfangreiche Erfahrung in den Bereichen industrielle Anwendungen, neue Technologien, Gesundheitswesen und Greentech.

Marketing Kontakt:

Sitaresti Astarini

Regional Executive Marketing Communication of Solidiance

[pr@solidiance.com](mailto:pr@solidiance.com)

Telefon: +(62) 21 5795 7463

Webseite: [www.solidiance.com](http://www.solidiance.com)